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【香港商報訊】記者蘇尚報道：香港貿發局日前
率領商界代表團前往泰國曼谷，推廣香港的基礎設
施與房地產服務業的優勢，並協助香港企業開拓泰
國商機。

代表團由香港貿發局助理總裁梁國浩及立法會議
員（工程界功能界別）盧偉國共同率領，21名團員
來自多個基建及房地產相關領域，涵蓋建築、顧
問、建築融資、工程、基礎設施、房地產開發、智
慧城市，及房地產科技（PropTech）等。

梁國浩表示︰ 「泰國的大型發展項目，包括東部

經濟走廊以及在規劃公路、鐵路、航空和航運等方
面的大額投資，為香港與泰國兩地提供許多合作
機會。

香港除了在基礎設施與房地產服務行業方面擁
有豐富的國際經驗、而且人才鼎盛，同時亦一直
擔當着聯通世界的國際金融中心的角色，協助國
際投資者與項目擁有人籌集資金，捕捉每個新機
遇。」

他補充： 「香港作為連接中國內地與世界不同地
區的超級聯繫人，在促進項目擁有人、服務提供

者，以及投資者之間的三方合作上，具備獨特優
勢，並同時增進商務人員的重要交流。」

另外，代表團於行程中實地考察了當地兩個嶄新
的大型基建發展項目，泰國數字谷（Thailand Dig-
ital Valley）和One Bangkok。泰國數字谷作為泰國
數位經濟促進局（DEPA）旗下項目，專注於設計
及開發先進技術，並利用數據創新發展智慧城市。
One Bangkok 則定位為當地一個全方位綜合型區
域，位於曼谷市中心的黃金地段，同時匯聚零售、
商貿、辦公室、休閒及住房空間。

【香港商報訊】本地旅遊平台Klook去年入境旅客
業務增長65%，超越行業平均的31%，其中日本旅客
增長2.15倍，成為來港旅客中的最大市場；出境旅客
業務方面，日本預訂量按年增長三成，仍然是最受港
人歡迎的地區。

Klook香港及澳門區市場營銷總監陳詠賢表示，入
境香港的旅客亦有上升，平台顯示旅客數量也比坊間
傳聞的要更多，顯示香港旅遊的吸引力有所回升。

另外，Klook最新旅遊習慣及趨勢調查報告顯示，
千禧世代和Z世代中64%希望透過旅行重整心情。儘
管面臨時間及財務限制，89%香港旅客仍已計劃今年
安排一次海外旅遊。

Klook香港、澳門及泰國區總經理岑皓祺表示，隨
着啟德體育園的啟用，預計體育園會為香港帶來很大
競爭力，先前不少演唱會都面臨場地不足的問題。他
認為，體育園需要一些時間熱身，下半年會吸引更多
項目前來。內地不是每個城市都有足夠資源應對盛事
經濟，香港的高鐵交通能夠配合到，因此會對旅遊業
有所幫助。

另外，上月公司完成1億美元融資，引發市場關注，
岑皓祺透露，該筆資金足夠公司未來5至10年發展。

【香港商報訊】由機電工程署（機電署）主辦及中
國氫能聯盟協辦的國際氫能發展論壇2025昨日於香
港科學園舉行開幕禮，由中聯辦教育科技部副部長葉
水球、環境及生態局局長謝展寰、環境及生態局副局
長黃淑嫻、機電署署長潘國英、投資推廣署署長劉凱
旋和中國氫能聯盟秘書長劉瑋擔任開幕嘉賓。

謝展寰致開幕辭時表示，隨着世界邁向碳中和，未
來數十年全球將持續推進綠色轉型，並帶來對綠色能
源和創新低碳技術的龐大需求。其中，氫能因其潔淨
特性、高運輸性及高能效而尤為突出。他指出，在背
靠祖國、聯通世界的優勢下，香港不僅能夠在本地使
用相關技術和產品來實現綠色轉型，還能成為世界各
地的氫能及其他綠色技術的示範中心。作為國際金融
中心，香港更可以透過提供綠色融資和專業服務，幫
助各地和企業的綠色轉型。

潘國英在歡迎辭中指出，氫能於實現全球減碳目標
具關鍵角色。按 2024 年所公布的香港氫能發展策
略，政府正進行氣體安全條例立法修訂，以確保氫燃
料安全使用。他又感謝27間支持機構及70多位講者
對論壇的貢獻和支持。

論壇於香港科學園舉行，吸引超過 800 名來自本
地、內地及海外的政府部門、公營機構、專業機構和
學術界代表參加，為業界提供互動交流的平台，分享
氫能行業的最新技術發展、工程方案及未來趨勢。

港貿發局率團訪曼谷拓商機

謝展寰：港可成為
世界綠色技術示範中心

Klook：去年入境旅客業務
按年增65%超越同行

目前，本港股票最小交易單位由每家公司設定，
範圍從100股到數千股不等；而包括中國在內的其
他市場通常為100股，某些情況下最低為1股。以
比亞迪（1211）為例，按昨日收市價 360.8 元計，
每手500股，入場費約為18萬元，本金不多的投資
者就未必可以入市。另外，滙豐控股（005）每手
400股，以昨日收報85.65元計，入場費亦達3.42萬
元；阿里巴巴（9988）每手 100 股，以昨日收報
131.5元計，入場費約1.31萬元。

降低股票手數可刺激交易
港交所發言人表示，評估每手交易數量仍處於初

步階段，這是交易所持續努力改進香港股票市場結
構，以確保其切合所需的一部分，交易所將考慮各
種方案的優點，並在實施任何調整之前諮詢市場。

較早時，財政司司長陳茂波在最新財政預算案
中，提到港交所與證監會將在年內就改善交易手數
制提出建議，讓交易安排可更符合不同大小股份的
流動性特質、投資需求，便利交易及提升效率。

另外，港交所昨日亦宣布，集團已於去年實現碳
中和。港交所稱，自早前公布碳中和目標以來，香

港交易所通過提高能源效益、採用低碳採購策略以
及投資優質碳信用項目等多項舉措，在減少碳排放
方面取得顯著成效。

港交所去年實現碳中和
集團首席可持續發展總監周冠英表示，儘管取得

重大進展，但這只是邁向淨零排放的開始，港交所
不僅致力於實現自身的淨零目標，還要推動社會共
同達成這一目標。

截至去年底，港交所全球約99%的辦公地點及設
施已採用可再生能源電力。通過直接採購綠色電力
或購買可再生能源證書，港交所有效地降低了來自
電力的碳足迹。

此外，港交所通過旗下國際碳市場平台 Core
Climate，投資於中國內地的植樹造林和恢復植被項
目所產生的高品質碳信用，以抵銷其所有未能削減
的碳排放。港交所去年總計註銷了約55000噸碳信
用並實現碳中和。

港交所研降貴價股交易門檻
【香港商報訊】記者陳薇報道：據外電

引述知情人士報道，港交所（388）最近
幾周與券商會談交流，提出精簡每隻股票
的最小交易單位或交易手數的選項。報道
還指，港交所尚未顯示優先的方向，相關
政策仍在制訂中，具體時間表和範圍尚不
明確，惟預期將降低投資者購買一些最貴
股票的門檻以刺激交易。

港交所未來將降低投資者購買一些最貴股票的門檻以刺激交易。資料圖片

國際婦女會成立40周年國際婦女會成立40周年國際婦女會成立40周年
慶祝三八婦女節暨敬老大會慶祝三八婦女節暨敬老大會慶祝三八婦女節暨敬老大會

國際婦女會三月六日假百樂門國際宴會廳舉行「國際婦女會成立40周年、三八婦女節及敬老大

會」，由行政長官夫人、本會榮譽贊助人李林麗嬋，民政及青年事務局局長麥美娟，社會福利署

副署長（行政） 黃燕儀，油尖旺民政事務專員余健強及中聯辦協調部二級巡視員陳鐵英等一眾嘉

賓蒞臨主禮。活動透過長者鄰舍中心文藝匯演、各位執委及義工金曲粵韻獻唱，向全場的婦女及

朋友們致以節日的祝福以及宣揚敬老、愛老精神。逾600嘉賓友好及長者歡聚一堂。

會長彭徐美雲回顧了自1985年成立以

來的發展歷史，該會致力服務婦女及長

者，推動社會和諧與跨代共融。積極舉

辦敬老活動，如粵劇文化表演及金曲慈

善音樂會，免費招待逾千名長者，弘揚

敬老護老精神。1996年，獲政府支持成立「國際婦

女會老人中心」，2014年升格為「長者鄰舍中

心」，擴展至輔導、長期護理及義工發展等範疇。

2018年更增設認知障礙護理及樂齡科技教育，以應

對老齡化挑戰。此外，2015年成立「青年委員

會」，透過社區研習坊、夏令營等活動，促進跨代

互動及傳承中華文化。她再次感謝感謝各界支持與

政府指導。未來將繼續拓展專業服務，促進長幼共

融，並全力支持特區政府依法施政、改善民生，共

建和諧社會。

李林麗嬋：冀婦女會團結各界女性

徐守然主席與大家分享過去一年的豐碩成果。在

婦女賦能、敬老傳承及青年培育方面取得了顯著成

就，展現了愛與奉獻的力量。她指出婦女是社會進

步的重要推動力。國際婦女會舉辦職場技能、心靈

療癒、靜心頌缽、園藝治療等活動，幫助婦女在挑

戰與機遇並存的時代中找到自我價值與平衡。此

外，組織大灣區科技文化交流團，拓展婦女視野，

未來將持續擴展服務，回應更多需求。長者服務方

面提供健康管理、養生運動、文化表演、認知障礙

支援及護老者培訓，提升長者生活品質。亦開設數

位素養課程，協助長者掌握智能科技，促進社交與

健康管理。未來將舉辦長者新興運動培訓及運動

會，促進健康生活。青年方面舉辦領導才訓練營、

大灣區交流團、義工培訓，幫助青年建立正確價值

觀，承擔社會責任。徐守然主席感謝各界支持，未

來將繼續深化婦女支援、家教家風建設，並全力支

持特區政府施政，促進經濟發展與民生改善，攜手

打造關愛共融的社會。

徐守然：關注長者青年發展

彭徐美雲：致力推動婦女

青年及長者福祉

行政長官夫人李林麗嬋祝賀國際婦女會成立40周

年，並祝各位姐妹與長輩三八婦女節快樂。她肯定

國際婦女會一直致力改善婦女權益，讓女性發揮所

長，並積極幫助弱勢社群，特別是關懷長者與培育

年輕一代，貢獻良多。各位姐妹熱心公益，無私奉

獻，不僅提升婦女地位，更為下一代樹立榜樣。她

表示去年中國春節獲聯合國列為非物質文化遺產，

提醒了我們傳統文化及觀念，例如重視家庭、尊敬

長輩等等，都是華人社會的珍貴資產，需要代代相

傳。每位女性都能在這方面發揮作用，為家庭與社

會注入溫暖與動力。她讚許長者一生奉獻，為後輩

鋪路，所以我們要珍惜、關懷他們，弘揚敬老文

化。看到大家積極參與社區活動，充滿愛與溫暖，

她深感欣慰。她鼓勵大家繼續努力，讓家庭更歡

樂，社會更和諧，香港更美好！

麥美娟：政府重視女性成長發展

民政及青年事務局局長麥美娟表達參加本次活動

提前與各位姐妹歡聚慶祝，並向婦女前輩們致敬，

他們是香港繁榮的基石，更是推動社會進步的「半

邊天」！她表示特區政府始終重視婦女發展，民青

局成立「婦女自強基金」一年多來，已資助超240個

項目，撥款逾3600萬港元，助力女性在家庭、職場

及社會各領域綻放光芒！ 去年更推出首屆家庭暨婦

女發展高峰會及一站式資訊平台，全方位支持女性

發展，繼續以智慧與力量書寫精彩人生！她也感謝

國際婦女會多年來關注婦女權益、傳承文化、培育

青年，展現社會責任。期待未來各界繼續攜手，為

婦女、長者及青年創造更多機會，共建包容共融的

香港！

同場頒發了顧問委任狀、義工嘉許狀及表演團體

感謝狀。顧問彭曉明贊助十位全場最年長長者利

是，其中一位最年長長者為100歲。在敬老大會環

節，Singing Girls、Gentlemen，各正副主席、顧問及

名譽會長為長者獻唱勁歌金曲，同場還有抽獎、派

發顧問譚麥美燕贊助的福袋、及由主席團贊助的大

抽獎，長者笑逐顏開，場面熱鬧喜慶。出席本次盛

會的有顧問梁乃江教授、彭曉明、彭穎生、譚麥美

燕、白韞六、盧振雄、單日堅及法律顧問范凱傑大

律師，副主席容

陳美蓮、鄧朱錦

韶、梁胡桂文、

馮慧珠、卓歐靜

美、黃廖碧瑩、

施陳佩霞及鄭梁

煥珍等。

「國際婦女會成立40周年、三八婦女節及敬老大會」，賓主合照。彭徐美雲致辭。

全場大合照。全場大合照。全場大合照。
李林麗嬋夫人及各位主禮嘉賓李林麗嬋夫人及各位主禮嘉賓

派利是予長者。 派利是予長者。 
李林麗嬋夫人及各位主禮嘉賓

派利是予長者。 李林麗嬋夫人及各位主禮嘉賓派福袋予長者。李林麗嬋夫人及各位主禮嘉賓派福袋予長者。李林麗嬋夫人及各位主禮嘉賓派福袋予長者。 該會女性長者與師傅進行拳法表演。

女性長者一展歌喉、太極才藝。

徐守然致辭。麥美娟致辭。李林麗嬋致辭。


